

令和四年六月吉日初版作成

神聖をスマーズに現わすヒント

高島善三郎

目次

- 我即神也の意味
 - 宇宙と（生命）と神聖との関係
 - 本心（神聖）の在り場所と現われぬ姿
 - 神聖をスムーズに現わすヒント
 - 真理を実践する上によつて、新たなる真理を得る
 - 神と人間の関係を知り、私たちの天命を果たす
 - 愛する上に、はるかなる光を發揮する
 - 神聖の働きを常に感じつゝ

お願い

既に作成した資料（バックナンバー）は、ウェブサイト『白光北陸』のブログ欄に掲載しています。

より分かりやすくするため、ご感想があれば、お聞かせください。

(携帯) 090-33346-6619
(メール) zensan@peach.ocn.ne.jp

神聖の働きを常に感じなさい……………10

我即神也の意味

拙著『チャヤクツを活性化し、神聖を現わす呼吸法』の中で、「私は宇宙子」と唱えていますが、それはどういった根拠でそう唱えるのですかといつじ質問がありました。これに対する回答を整理します。

私たちが宇宙子そのものになれるのは、私たちは我即神也の存在だからです。口力などでは、そのことを — am (アイ・アム) と表現されていきます。その意味は、何にでもなれるということです。

五井先生が「存命中、植芝盛平先生と会談をされたとき、最初に交わされた言葉が「私は宇宙です」「私も宇宙です」ですが、その意味するところは、すべてと一体の存在であることを示しています。私たちは、肉体人間として波動の低い、分離された生活が長かったため、その感覚は、なかなか得られないのですが、元々はすべてと一体であり、それを意識すればすべてと一体という感覚を取り戻せる存在なのです。

また、私たち人間は、宇宙神の分身であり、宇宙子にのみつながっ

ています。宇宙子は、物質的な感じを受けますが、それは波動の最小単位であり、実質の最小単位であり生命の最小単位の存在であります。これに關しては、拙著『宇宙の根源のあり方を理解し、意識を高めむ』において、詳しく論及しているのですが、要約しますと、大宇宙のすべての根源である宇宙神のみ心に相当する宇宙心から宇宙子が生まれ出で、大宇宙すべての存在に無限に放射され続けられています。宇宙心より生まれ出でた宇宙子はやがて宇宙核、中心核、宇宙子核となって、

大宇宙の法則に従い、融合、分離の過程を何度も繰り返しつゝ、悠久無限と続く、大宇宙の大調和と大進化、創造をなし続けています。人の生命は宇宙核からのおお出でいますが、人間の原型は動物の原型ができる第八の働きの場になつて創られ、その原型に靈そのものである純粹な精神が入つて靈止（ひと）は初めて動物の身体をまとい、肉体人間となつてゐるのです。そして再び生命の根源である中心核、宇宙核に還元して、神の子人間、精神と物質、縦横十字交差した調和した人になることになつてゐるのです。

そして人間には、常に新しい精神宇宙子が流れで来ており、それが物質宇宙子で構成されている、肉体に流れていき、これが円滑に行われば、毎日精神的に気分もさわやかに、体調も快適に過りますのです。

しかし肉体人間の脳天（第七のチャクラ）が神界以外の階層即ち幽界から伝わってきている波動に蔽（おお）われてしまつと、新しい宇宙子が分靈魂に届かず、最初に入つた自分の古い宇宙子だけのいわば蓄電池を使おうとするから、結論的には新陳代謝が行われずに、古い宇宙子のまゝとなり、肉体が時とともに老化し、働きが悪くなると同じように、神靈の心そのままの働きはできなくなつてしまつたのである。

そして、チャクラを活性化して、神界から流れてしまつた宇宙子（光）を意識的に受け入れ、肉体人間の脳天（第七のチャクラ）を蔽つてしまふ波動を光に還元して、常に古く宇宙子と新しい宇宙子を入れ替えてこゝで方法として、「私は宇宙子」と云ひ聞かせてしまつたのである。

宇宙子（生命）と神聖との関係

宇宙子と神聖との関係をみてみましょ。

五井先生の詩集『緑口』によれば、宇宙子は生命そのものであると解説されています。

● 宇宙子は宇宙科学の原理によつて、電子や中間子や陽子といつ、つまづ素粒子といつわれる地球科学の現在最終の現れより、十七段階も遡つ

た、宇宙の根源の素粒子である。即ち靈妙妙不可思議の大宇宙の扉がはつきり開かれた時（天地創造された時）最初に出現した素粒子で、この宇宙子群の縦横、十字交叉の大はたりがいつ地球世界の今日があるのである。

● 今や宇宙のみ心の中から生み出され天に地に縦に横に、あるいはものを生み育てるためにはたゞいてこる。

● 人類も動物も植物も鉱物もあらとしあらゐるもの生きとし生けるものは皆宇宙子のはたらきの中で存在する。

● 常に新たに宇宙心の中から放出されてしまふので、古く宇宙子は、次々と役立つては消滅していくといつてよい。

● 波動の最小単位であり、実質の最小単位であり生命の最小単位である。最小組織は一つもせず、そのためにはまだ七段階まで七の無限倍数までつづく。

● 宇宙子は生命そのものであり、精神的な波動とひとつとなるもの、物質的な波動となつてしまふものもあり、この精神と物質の調和について、この地球世界も成り立つてしまふ。そのためには一定の法則にのりながら自由自在千変万化してくる。

● 人類の云う宗教も科学も宇宙子の実体そのものを知れば自

ずかの解説されてる。

私の中にありました

●宇宙子は宇宙の極致数理の極致であり、大調和そのものである宇宙神から生まれてらぬところ以外知りれていない。

「ころは私であります

「ころは光であります
「ころはいのちであります

一方本心（神聖）は、五井先生著の『歎するところ』において、生命との関連について次のように解説されています。

生命と本心（神聖）とは、共に、宇宙神のみ心の中に生まれているが、生命は大自然の根源の働きのものであり、本心（神聖）はその根源の働きをその智慧能力で、大調和達成のために生かしきってゆく働きをしてゐるし解説されています。

人と人をまんまるく

天と地（つち）をまっすぐに
つなぐ光の波でした

この詩の「じじい」は本心（神聖）を意味し、鍵となる言葉を言い直してみると、次のように本心（神聖）の在り場所が見えてきます。

天は神界の直靈を、いのちや光は宇宙子を、また私は、直靈と一つになつた、肉体に降りて来てらる分靈魂を意味しています。

また、神聖はどうあるのでしようか。同じく五井先生著の詩集『純白』の「じじい」から読み解いて見るしよう。

「ころは天にありました
いのちの中がありました
光の中にありました
宇宙子の流れの姿（神我一体）を現わしています。

以上本心（神聖）の在る場所と現われの姿を理解であります。私たちは、「生命の根源の働きをその智慧能力で、大調和達成のため「生かしきつてゆく働き」をある本心（神聖）につけて、少し近づいたよければ親近感を覚え、イメージしやすくなるかも知れません。

神聖をスマートに現わすヒント

五井先生は、統一行について次のようない解説をされています。「統一が上手くできないのは、一回にこなせば、素直に神様と想えるようにならない」と、何事も神様の愛の現われであると信ずるより前に想いを持つておいで」と思わなうこと。すべての想いを追わなくていいし、迷わないと力みなぎることがよい。どんな雜念も放つておけば必ず消え去つてしまふ。力まないところのことは統一につけて最も必要な心構えである。また、もしのぐんな統一修行でも、自力だけの統一とは絶対できません。必ず人の守護の神靈の援助によるものである。援助といつより、守護の神靈が統一をせしむれのじである。だから統一行にはまず守護の神靈の神聖に統一あらじとをうわしておらず、加護を願うことが必要である。」（『続宗教問答』の問一～五）

神と人間の関係を知り、私たちの天命を果たす
なのである。

そして統一とは、人間の業想念、様々の想いを一つに統（す）ぐる」というのであり、このことは人間の業想念、様々の想いを自己の本心の中に一つにまとめてゆくことである。本心の中には、悪いもの、悪いことが、一切無し。完全円満である、大智慧、大愛で満たされたこと。その中に一切の想念を統一してしまおうのである、統一したじとこみ、そこから生きていく智慧能力によって開運もし、安心立命するにいたり、あたうものがいたのである。そして雑念が起じたりしたら、自分の想いで迷いつ

（）で言われている「統一」とは、本心（神聖）に統一するじだと
いわれており、神聖を現わすじと同義語であると考へられており。
（）で、神聖を現わすじと現象からそれをスマートに行ひヒントを
整理してみましよう。

おも真理を理解するヒント

神とこの存在じつとい、生命や光といつての関係にあるのか。神我一

体とはどのような意識にならうことなのか、歎かれることが多いのよつた」
とを云うのか、洩れてゆく姿では、どのようなことをもつて云うのか。
守護の神靈ははじのように加護してくださつてゐるのか。私たちの天命を
守つねむことは、どのような状態になることなのか。これらを明確に理解
する事じとだ。

それでは具体的に整理していくましょ。

五井先生がみ教えを解説される前までは、神は姿が見えない存在であ
り、一部の靈覚者的眼と言葉を通して理解していまつた。といふが神の
姿が見えない肉体意識の人たちは、「万萬象をなでる」のじとく、それ
ぞれが自口流に受け止めていたため、天使と惡魔といった二元対立的な
理解しかできなかつたのです。また因縁因果と云う法則についても、

「様々な不幸が現れると、罰があつた。自分はじんな悪いことをした

のか。神様、私を救つてください。」といった想念行為に終始してしま
した。そして人間は神の子であるにもかかわらず、過ちを犯しやすい罪
の子（罪惡深重の凡夫）といった認識が植えつけられたのです。

これに対して、五井先生は、『神と人間』において宇宙神と私たち肉
体人間との関係を、イラスト図を使って解説してくださり、肉体人間
の天命について言及してくださりました。

人間は靈であり、肉体はその一つの現われであつて、人間のもので
はない。人間とは神の生命の法則を自由に操つて、この現象の世界に、
形の上の創造を遂げてゆくものであると識り、神我一体觀、自他一体觀
を行動として表現してゆく存在であると教へてくださつたのです。

そのみ教えのおかげにより、私たちは罪惡意識から解放され、のびの
びとそれぞれの人生を探求できるようになります。

やがて五井先生は宇宙天使の協力のもと、宇宙の根源のあら方や宇宙
神と私たちの関係について宇宙学科学的に解説されました。私たちが宇
宙子を通じて宇宙神とつながつてゐるといつ眞実は、遠い存在であった
宇宙神との関係がとても身近になりました。私たちは光の子であるとい
う自覺へ至る、大きな足掛かりを得たのです。

これにより私たちの因縁因果の法則の捉え方が変わりました。

洩れてゆく姿は、過去世で発した誤ての想念（神から離れた想念、業
想念）が、現れて洩れてゆく時に起つるものであり、本心（神聖）に統
一すると、自口の想いで洩れないと力もなくとも思わなくとも、またすべ
ての想念を追わなければ、自ずと消えてゆき、光り輝く本体が現わされて
ゆくことを學んだのです。

神我一体じは、聖し本心（神聖）と一体にならひじりでちが、凡の意識
で構成せば、じのよつた業想念が現われようじむ、聖し本心（神聖）の方
に想ひを向かへるじいを翻訳化するじいです。

靈じは、白色一本、即ち「私はあなた、あなたは私」の関係をこつ、
元々一つであったものが分れてそれが再び一つにならひ起じるひ
びあとい言わせています。私たちは元々波動の高い神界に住んでいた分靈
であつ、この波動の低い、肉体によつて分離された存在の世界に、神界
の靈である白色一本の世界を現わすために、この地上界に降りてしまつて分
靈魂として活躍してゐるといふわせています。

守護の神靈は、この肉体界に分靈魂として隣りにきた私たちが天命を
守つてやるよつて、靈になり加護して貰つてこます。現れよつとこつこ
の業想念によって大難にならなつよつ、最小限の小難になるよつ業想念
を脅かわつゝて淨め、私たちが神聖に目覚めるよつ、目覚めた人たたりに
守護の神靈が導いてくれたり、本心（神聖）への統一がしやすくなる
い支援してくれる存在なのです。従つて常に守護の神靈に感謝をねじ
とは私たちの天命を守つて貰つためには、不可欠とこゝれおもす。

真理を実践するじいみるひ、新たな真理を傳ひ
次に真理に基ひても、行動・実践して貰ひじいです。

真理が理解できれば、じのよつて行動してこかばよじかが自らとわか
りますが、特に留意するべきことは、消えゆく靈を前にしてじのよ
うに靈かじぬじくかじこじいじいです。

『人間と真実の生き方』に記載して、「この世の世のなかのすぐての苦惱は、
人間の過去世から現在にいたる點しの想念がその運命と現わされて消え
てしまふ時に起じる靈である。」とこつ文言があつますが、この世のなか
のあべての苦惱は、何故人間の過去世から現在にいたる點しの想念が運
命と現われて消えていく時に起じるのでしようか。この事由を理解する
じいが苦惱が大きく軽減せまわ。

結論からいいますと、逆張りゆく姿は、肉体意識での中の感情の業
想念がその運命の形となつて光によつ崩れてこく姿であり、存在できな
くなるところの恐怖と不安の心を発しますが、その心を自分自身だと回
視してしまつてこむから、苦惱じがるもののです。自分の意識が業想念じい
のびりに離れてこむかによつて苦惱の深れは変わって来ます。

批評をされただけ少なくあることは、自分自身はむしろ光の子とのものであるといふ意識を取り戻していく方法しかありません。

それを実現するためには、田嶺から本心（神聖）に想いを向け続け、業想念を手放す以外にないのです。

愛の心は光を照らすか

神我一体觀、自己一体觀を行動ひとつで表現していく存在である私たちは常に直面する課題は、「神の愛をどのように現わしていくか」です。それを解決していくには、眞の愛の心のあの方を理解するところが必勝です。

されど、一つ想いに止まつてしまい、愛するところが苦しみとなり、愛されたところが重荷となり、神のみ心を離れた、神のみ心の中にはならず、消えてゆく激的な業想念波を繰り起こし、常に不幸や悲劇が生まれてこむところがわざるのです。

これは、普通、愛と簡単にうわれているものは、ほんとうに、業想念（因縁）と業想念の融合によって行われるか、業想念の自我欲望の満愛の心は、じのよひな姿で現れるのでしょうか。五井先生のお言葉（『穏・平和・祈』）によれば、されば、想こやつてこのうちにも現われぬ、寛容・赦しこそも現われると云うのです。

想こやつの心は、愛の心が細かに心遣こになつて、相手の想この波に回調しながら光を入れても、ところどころで、いかにから相手の心の中に入つてゐる。寛容の方は、相手の心の波、想この波を、いかに側じ受け入れて、自分の心の中で輝かせること多いのです。

この二つの心があれば、たゞがうの人は、その人に好意を持ち、その人の愛の心を受け入れてくれます。

しかし、この地上界には神界の愛とこゝ心がそのまま現われていないといふわれています。じのよひに現われているのか。

愛は執着の想こを伴つやあらず、愛の心の流れが、把われの想こで、一

ひとじかへ、一つ想いに止まつてしまい、愛するところが苦しみとなり、愛されたところが重荷となり、神のみ心を離れた、神のみ心の中にはならず、消えてゆく激的な業想念波を繰り起こし、常に不幸や悲劇が生まれてこむところがわざるのです。

別な言葉でいえば、純粹なる愛（神）の行為が、直接その光のままに行はれぬ事にせず、肉体人間にとつて、あまりにかなうの光が強すぎ、峻厳すぎる事を、適切に薄め弱めてこの地上界の肉体人間に適合するようにしておひいきが情であるが、この地上肉体界は現在では、神の心と業想念の二つが入り交じつて出来上がつてこむ世界なので、情といつて

いはせ、愛（神）の面と、業想念（執着）の面との、互いの面も働きかねるので、いつからかわゆる、愛情だと思つてこな行為が、いつの間にか、業想念といつ執着の方に流れでつてこな場合があるからである。このようにしてしまひのは、愛する、ところにとが、光を押し出す行為である、ところの神のみ心、つまり原則を知らないうから起つてこな。また、愛されたいのに愛されないのは、自分が相手を愛しないからだと云ふことを、その人は頭で知つてこぬかもしれないが、心ではわからぬからであると曰井先生は言われているのです。

以上から結論づかりだぬといはせ、愛とは光を押し出すのであり、自分の業想念も相手の業想念も押し手放し、光で還元してこなしが愛を現わす基本条件であるといふ事である。

昔したゞら人の苦痛を和らげようと、感情移入して一緒に苦しむことでも、まだ相手の自我欲望を受け入れるとして、またモノをあげるだければ、相手は救われる事でもなつて言われてこなのです。

神聖の働きを感じる

手放すべき業想念のつた、自分の周りの人達から発せられたものや

以上神聖をスムーズに現わす手本などを整理してきましたが、それほかにまだ種々のヒントがあるといひでしよう。これらを法友回士でシノアしてこなば、お互いの神聖はまあまあスムーズに現わすことなどが可能、神聖復活の印の偉力をさらに増すものとなることが可能でしよう。

は、無意識のうちに努力を入れてしまふ處なので注意する事だが大切です。

特にマスマトリニアからは、四口中心と三元対立の観点から見解が發せられてこます。それを無意識に受け入れてしまひ、その見解に振り回され、自分や他人を無意識のつかに責めたりする事になります。何故その見解に振り回されたかと云ふと、自分に向けて発せられた見解を受け入れてしまひ、その見解にエネルギーを与えた事になります。

このようになるのは、肉体の心の働きであるが、そのもとは、すべて本心（神聖）からいへるHメールギーである、このHメールギーはあなたの選択と注目に従つて意のままに動いてしまう事になつてこなからであります。

ですから、自分の周りの見解に抱かれていると感じたら、それを手放せばよいことになります。この手放す方法は、極めて簡単なのです。「他人の怒り、悲しみ、苦しみを手放します」と唱聞等すれば、本心（神聖）は、それらの抱われを光で還元してくられるのです。